

Service de la politique  
économique extérieure autonome

Berne, le 20 janvier 1984

Note à Monsieur H. Stingelin

(Copie à: An, Na, Mm, Lp)

757.2.5 - Lp/gl

OCDE: Groupe de travail du Comité de l'acier;  
le secteur sidérurgique en Suisse, résultats  
de 1983 et perspectives pour 1984

En 1983 la production et la consommation d'acier en Suisse sont restées relativement stables, alors que le volume des échanges avec l'extérieur a connu une progression assez sensible.

La production d'acier brut (844'000 t) a dépassé de peu (+ 2,2%) le niveau que les aciéries suisses avaient atteint au cours de l'année précédente (826'000 t).

Le taux d'utilisation des capacités de production ne s'est pas modifié: il devrait se situer entre 75 et 80%.

La diminution de l'emploi s'est poursuivie: entre le 4e trimestre de 1982 et le 4e trimestre 1983, l'effectif du personnel a baissé d'environ 5%.

Suite aux mesures de restructuration que les entreprises sidérurgiques ont adopté ou envisagent d'adopter prochainement pour essayer d'assainir leur situation financière (fermetures d'installations, licenciements, recours au chômage partiel), le climat social s'est détérioré dans les aciéries: une grève - fait exceptionnel pour la Suisse - a même paralysé l'activité de la principale d'entre-elles pendant plusieurs jours.

La consommation intérieure apparente d'acier est restée faible (1'785'000 t, soit -1,6% par rapport à 1982): ce n'est qu'au cours de la deuxième partie de l'année que la demande intérieure a commencé

- 2 -

à donner des timides signes de reprise.

Les échanges se sont intensifiés: tant les importations (1'659'000 t) que les exportations (718'000 t) ont connu une forte hausse par rapport à 1982 (+ 260'000 t environ pour les importations, + 300'000 t pour les exportations). Une partie de ces échanges, difficile à estimer, résulte toutefois d'opérations discontinues, consistant à importer des marchandises pour les réexporter en l'état.

L'important solde déficitaire que la Suisse connaît traditionnellement dans ses échanges d'acier a enregistré une légère diminution (-4,7%), passant de 987'000 t à 941'000 t.

Quant aux perspectives pour l'année 1984, on s'attend à une faible reprise de la consommation intérieure comme aussi de la demande extérieure, compte tenu de la lente amélioration de la conjoncture globale et des prévisions modérément favorables sur l'évolution des investissements privés.

P. Luban